



Bericht aus dem Gemeinderat

Der Gemeinderat St. Joseph traf sich am 28.03.2011 zu seiner Sitzung.

In den vergangenen Wochen wurden Mitglieder der Gemeinde angesprochen und gefragt, ob sie Interesse an einer Mitarbeit im Gemeinderat hätten. Frau Haiduk und Frau Schrooten waren der Einladung zu dieser Sitzung gefolgt und erklärten sich bereit, aktiv mitzuarbeiten. Sie wurden vom Gemeinderat einstimmig als neue Mitglieder gewählt.

Frau Brix von der Katholischen Hauptschule Katernberg und Frau Kisters stellten das Projekt „Raum der Stille“ vor. Geplant ist die Umgestaltung eines Klassenraums, der für Meditation, Stille-Übungen oder auch einfach nur zum Ruhefinden genutzt werden kann. Im Rahmen des Projektes „Klasse Kirche“ des Bistums sollen Fördermittel beantragt werden, so dass z.B. Laminat verlegt und Ruhemöbel (z.B. Sitzkissen) angeschafft werden können. Der Gemeinderat wird sich in der nächsten Sitzung am 11.05.2011 intensiv mit dem Projekt beschäftigen. Deutlich wurde allerdings schon bei der Vorstellung, dass für die Umsetzung nicht nur ideelle und ggf. finanzielle Unterstützung sondern auch tatkräftiges Anpacken benötigt werden.

Frau Merse informierte den Gemeinderat über den aktuellen Stand bzgl. der Fahrt zum Weltjugendtag nach Madrid. Zu der gemeinsamen Unternehmung der Gemeinde St. Joseph mit unserer Partnergemeinde in Santo Domingo haben sich schon 15 junge Leute aus Santo Domingo angemeldet; aus unserer Gemeinde liegen aber nur fünf (!) Anmeldungen vor. Sollte es bei dieser Teilnehmerzahl bleiben, muss neu geplant werden, da die Anreise nach Madrid per Bus mit Stationen in Taizé und Lourdes dann nicht mehr finanzierbar ist. Da auch viel „Papierkram“ im Vorfeld zu erledigen ist, bat Frau Merse um Unterstützung.

In diesen Zusammenhang passte auch das nächste Thema. Es sieht so aus, dass immer weniger Bereitschaft besteht, sich ehrenamtlich in der Gemeinde persönlich zu engagieren. Aus dem Blickwinkel-Team ist Frau Behrendt ausgeschieden, da sie vor einiger Zeit nach Gladbeck verzogen ist. Aktuell besteht das Team aus fünf Personen, die das wöchentliche Erscheinen sicherstellen. Beiträge werden häufig vom Pastoralteam verfasst. Auf die Aufrufe kam eine einzige Rückmeldung eines Gemeindemitglieds mit dem Signal, zu einem späteren Zeitpunkt hier mitarbeiten zu wollen (aktuell ist das noch nicht möglich aufgrund des ehrenamtlichen Engagements in unterschiedlichen Bereichen der Gemeinde). Auch das Team im Gemeindebüro, das für die Vermietungen zuständig ist, sucht Ersatz und Unterstützung für die Zukunft. Gleiches gilt für die Reinigung des Gemeindezentrums. Es stellt sich ein permanenter Mangel dar, der ggf. darauf hinausläuft, dass weniger – also nur

das, was mit den vorhandenen Kräften leistbar ist – in der Gemeinde gemacht werden kann.

Am Wochenende vom 14. bis 16.10.2011 wird der Gemeinderat das Kinder-Bibel-Wochenende im Gemeindezentrum durchführen. Thema sind „Feuergeschichten“ aus der Bibel. Die Aktion ist für Kinder im Alter zwischen 5 und 14 Jahre geplant und wird für drei Altersgruppen gemacht. Die GR-Mitglieder haben sich in entsprechende Vorbereitungsgruppen aufgeteilt; am 11.05.2011 wird vor der Gemeinderatssitzung in der Zeit von 19 Uhr bis 20 Uhr ein erstes Treffen der Gruppen stattfinden, zu dem wir interessierte Gemeindemitglieder herzlich einladen.

Der Gemeinderat hat weiterhin beschlossen, dass speziell für die Kinder in der Gemeinde ein sog. „Kinderbrief“ bestellt werden soll, der an jedem Wochenende in den Kirchen zum Mitnehmen ausgelegt wird.

Die nächste Gemeinderatssitzung findet am 11.05.2011 um 20 Uhr statt, vorher treffen sich um 19 Uhr die Gruppen zur Vorbereitung des Kinder-Bibel-Wochenendes im Pfarrhaus.

Karlheinz Kizina-Hobrecht



Bibelabende in der Fastenzeit

Der fünfte Bibelabend in der Fastenzeit findet am 7. April um 19:30 Uhr im Konferenzraum im Pfarrhaus, Joseph-Schüler-Platz 5 statt. Wir beschäftigen uns mit dem Brief an die Epheser, Kapitel 4, 1 – 16.



BLICK IN UNSERE VERBÄNDE & GRUPPEN



Die Kolpingsfamilie trifft sich Montag, den 04.04.2011 um 19:00 Uhr zum Spiel- und Klönabend im Gemeindezentrum St. Joseph.

Am Donnerstag, den 7. April ist nach der Frauenmesse in St. Joseph wieder das gemeinsame Frühstück für die Frauen des Donnerstagstreffs im kleinen Saal des Gemeindezentrums.



Die **kfd Heilig Geist** veranstaltet am 4.4.2011 um 19:00 Uhr in der Unterkirche Heilig Geist ihren „**Frauentreff**“. Pastor Jakschik spricht über die Fokolar-Bewegung. Herzliche Einladung an alle interessierten Frauen.



Der Ursulakreis trifft sich am **Dienstag, 05. April 2011** um 19:30 Uhr zum „gemeinsamen Singen“ im Kleinen Saal des Gemeindezentrums St. Joseph.

Die Alten- und Rentnergemeinschaft trifft sich am Montag, den 04.04.2011 nach der Gemeinschaftsmesse um 8 Uhr zur Versammlung.



Vorankündigung !!

Die Alten- und Rentnergemeinschaft fährt am Donnerstag, den 05. Mai 2011 mit einem Bus nach Kevelaer. **Programm:** Heilige Messe um 10:00 Uhr, gemeinsames Mittagessen ca. 12:00 Uhr. Nach dem Essen ist Zeit zur freien Verfügung. Abfahrt aus Kevelaer ist gegen 18:00 Uhr. Der Preis für die Fahrt und das Mittagessen beträgt max. 25,00 €. Karten können ab dem 15.04.2011, dann mit dem exakten Preis, bei Horst Heinrichsen, Telefon: 30 41 77 und bei Peter Hesse, Telefon 30 08 85 angefordert werden. Gäste sind herzlich willkommen.

Die nächste Vorstandssitzung der KAB St. Joseph findet am Montag, den 04. April 2011 um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum statt. Alle Vorstandsmitglieder und Vertrauensleute sind herzlich eingeladen.



Die Monatsversammlung der KAB St. Joseph ist am Sonntag, den 10. April 2011 im großen Saal des Gemeindezentrums. Der Tag beginnt mit der gemeinsamen Feier der Hl. Messe um 08:30 Uhr. Nach dem Frühstück berichtet die Europaabgeordnete Frau Dr. Renate Sommer, über die Arbeit des europäischen Parlamentes. Die Mitglieder der KAB und interessierte Gäste sind zu dieser Monatsversammlung herzlich eingeladen.

Klaus Peter Scholz

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.

Redaktion: Andrea u. Ralf Behrendt, Christian Fischer, Daniel Fleer, Pastor Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht und Manuela Walbaum.

Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.

Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: x.blickwinkel@gmx.de

»Während der Fastenzeit sind wir aufgefordert, unser Leben zu überdenken und uns Gottes grundlegender Wahrheit zu vergewissern. Er führt uns auf den Weg der Barmherzigkeit und der Nächstenliebe.«

Prälat Josef Sayer,
Hauptgeschäftsführer von MISEREOR

Menschenwürdig leben. Überall!

Mit diesem Motto stellt sich MISEREOR an die Seite derer, die in den Elendsvierteln der Großstädte in Afrika, Asien und Lateinamerika täglich um ihr Überleben kämpfen müssen. Die Menschen in den Slums versuchen, mit wenig verfügbaren Mitteln ihre Lebensbedingungen zu verbessern. Darin unterstützen wir sie. **Bitte helfen Sie mit Ihrem Fastenopfer am 9. und 10. April.**

Spenden Sie für wirksame Hilfe zur Selbsthilfe.
Sichern Sie die Lebensgrundlage für die Ärmsten.



Spendenkonto 10 10 10
Pax-Bank · BLZ 370 601 93 · www.misereor.de

Foto: © Paul/MISEREOR



BLICKWINKEL

Mitteilungen der katholischen Kirche in Essen Katernberg



Nr.13/2011

03.04.2011

Am nächsten Sonntag ist Misereor-Sonntag.

Wir bitten um Ihr Fastenopfer unter dem Motto:“

Fastenzeit 2011

**Menschenwürdig
leben.
Überall!**

FASTEN 09./10.
KOLLEKTE April
MISEREOR
● IHR HILFSWERK



MISEREOR
● IHR HILFSWERK

Mit Zorn und Zärtlichkeit an der Seite der Armen.